

décédé, ce qui représente une prime d'assurance d'à peu près 1½ pour cent.

L'idée que nous suggérons ici n'est pas nouvelle, ayant déjà été soumise et discutée plus d'une fois, alors que le moment ne semblait pas propice à son exécution. Aujourd'hui que le nombre des médecins exerçant dans la province de Québec atteint un chiffre imposant, il ne serait peut-être pas inopportun de revenir à la charge et de discuter les chances que pourrait avoir semblable organisation parmi nous. Les colonnes de L'UNION MÉDICALE sont ouvertes à toutes communications qu'on voudra bien faire à ce sujet.

La cocaïne est-elle aphrodisiaque ?

Richardson, de Philadelphie, a rapporté le fait d'une femme mariée, à manières réservées et à maintien modeste, qui, ayant à subir une légère opération chirurgicale, prit au préalable, en injection hypodermique, une dose assez légère de cocaïne. Il se produisit alors de l'excitation érotique que les paroles et les gestes de la malade traduisirent d'une façon non équivoque. L'opération dû être remise au lendemain. Le lendemain, même scène, quoique moins accentuée, sous l'influence d'une dose plus petite encore. Des faits semblables avaient été signalés par Sandré et par Cunningham.

La plupart des traités de thérapeutique ne mentionnent pas cette propriété de la coca et de son alcaloïde. Cependant il est de fait qu'au Pérou même, les naturels ne l'ignorent pas. Léopold Casper, de Berlin, regarde la coca comme étant un de nos meilleurs toniques génitaux.

Conclusions pratiques : La coca et la cocaïne peuvent être utilisées dans le traitement de certaines formes d'impuissance. Il est bon de toujours songer, quand on donne de la cocaïne, à l'excitation sexuelle qu'elle peut produire, et n'en jamais administrer à une femme sans qu'une tierce personne, amie de la malade, ne soit là comme témoin, tout comme pour le chloroforme.

Le choléra.

Depuis la publication de notre livraison de juillet, les nouvelles reçues d'Espagne et de France nous indiquent que l'épidémie cholérique a fait des progrès dans la province de Valence ; non seulement le nombre des localités contaminées a augmenté progressivement, mais les cas ont été plus graves qu'au début.